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在上周五舉行的特首選舉論壇上，有候選人向對手

提出的指控引起廣泛關注和憂慮。今天選舉委員會委

員舉辦特首選舉論壇，市民希望惡性競爭的事情不再

發生，希望兩位建制派候選人回歸君子之爭。君子之

爭，至少應該包括這樣四項內容：一是比政綱；二是

不抹黑；三是競選手法合情合理合法；四是選完之後

還可以繼續做朋友。兩位建制派候選人都是愛國愛港

人士，理應識大體顧大局，在堅持愛國愛港的前提

下，信守君子之爭的承諾，為成功完成今次特首選舉

作出自己應有的努力和貢獻。

中央一直希望這次特首選舉是公平、公開、公正的

君子之爭，並能夠成為2017年普選特首的典範。兩位

建制派候選人也多次強調這次特首選舉應是君子之

爭。唐英年參選時表示，歡迎任何合資格的有志者參

選角逐，「有競選就有競爭，有信心選舉做到公開、

公平、公正，最終選出一個最有認受性、最能凝聚社

會及帶領香港再創高峰的人」。唐英年後來還強調，

對自己及競選團隊十分嚴格，強調自己堅守君子之

爭。梁振英提交選委提名時，也同樣強調特首選舉應

該是一場君子之爭，是比理念、比政綱和比能力的選

舉，因為理念、政綱和能力關乎香港未來5年的進退

興衰。

既然兩位建制派候選人都承諾進行君子之爭，就應

該在餘下最後一周的時間內，不負眾望，依法競選，

擯棄一切抹黑行動，將競爭焦點放回政綱以及社會經

濟民生問題上，通過公平、公開、公正的君子之爭，

讓市民對兩位候選人的政綱有更深入的了解，凝聚各

界對香港未來發展的共識。

習近平副主席兩會期間分別與港澳地區全國政協委

員和港區人大代表會面時，強調要顧全大局，包容共

濟，以國家整體利益為重，以香港的根本利益及長遠

利益為重，以全體港人的福祉為重。唐英年和梁振英

都是中央接受的行政長官候選人，是香港愛國愛港力

量的代表性人物。兩位作為建制派候選人同台競爭，

將會為今後的普選樹立榜樣。任何一人作出親者痛仇

者快的事情，都是有辱他們過去的歷史，有愧今天人

們的尊敬，更為後人留下遺憾和困惑。所有愛國愛港

的人們，都衷心希望兩位建制派候選人識大體顧大

局，在愛國愛港的歷史上譜寫新的篇章。

「度盡劫波兄弟在，相逢一笑泯恩仇。」經歷過前

一段時間偏離君子之爭帶來的傷害和教訓，兩位建制

派候選人更要堅持愛國愛港前提，信守君子之爭承

諾。上屆美國總統選舉，奧巴馬與希拉里看似勢不兩

立的競逐者，但奧巴馬勝出後，奧巴馬邀請而希拉里

也願意就任國務卿，成為美談。但願這次特首選舉，

也創造誰當選都可以做朋友，都可以合作的佳話。

日本首相野田佳彥昨日指中國軍事欠缺

透明度的情況加劇，要求自衛隊必須時刻嚴

密關注中國軍事動向。事實上，日本當局一

再散佈所謂「中國威脅論」，其目的就是要

掩飾日本不斷擴充軍力及突破和平憲法的行

徑，同時為在東海、釣魚島等屬於中國核心

利益的領土資源爭議上搞小動作製造借口。

今年是中日邦交正常化40周年，日本應該放

棄與中國對抗、懷疑的態度，加強合作增進

互信，共同維護亞太地區的和平穩定。

中國不僅堅持和平發展道路，奉行防禦

性的國防政策，而且已經對軍事發展給出

了最大限度的透明。相比之下，日本的防

務政策存在許多疑點，令周邊各國憂慮。

日本海上力量是亞洲最強，已經擁有「日

向」號和「伊勢」號兩艘大型水面作戰艦

艇，這兩艘戰艦可以媲美英國的「無敵」

級航母；日本自衛隊每年與美軍進行大規

模聯合演習，並早已通過參與海外任務而

走向世界，「自衛隊」已非強化防衛那麼

簡單，而是持續擴張。野田佳彥散佈「中

國威脅論」，既是為日本擴充軍力施障眼

法，給軍工財閥加大軍事投入尋找借口，

同時也是出於鞏固日美軍事同盟，藉以迎

合美國重返亞洲、圍堵中國的需要。

日本向來覬覦東海、釣魚島的海域和資

源，企圖攫取更大的利益。為維護國家主

權、捍衛國家海洋權益，最近，中國海監

巡航編隊實施對釣魚島及東海附近海域的

維權巡航執法任務，日本借「中國威脅論」

重提對中國保持警惕，為釣魚島及東海的

領土資源爭議再起波瀾埋下伏筆。

中國一向重視中日友好，主動改善中日

關係。去年東日本大地震海嘯期間，中國

派出國際救援隊赴日救援，並捐贈大量物

資運送至災區。如今世界經濟不景，中國

正成為帶動世界經濟增長的發動機之一，

日本應該增進中日的戰略互信和國民感

情，以利加快重建早日復甦。中國外交部

長楊潔篪在回答記者問時提及今年是中日

邦交正常化40周年，認為增進中日戰略互

信的關鍵是要從戰略上正確客觀認識對方

的發展，真正視對方的發展為機遇，把對

方看作是自己發展的伙伴。希望日本能夠

以中日友好及地區和平的大局為重，勿再

惡化中日關係。 (相關新聞刊A8版)

堅持愛國愛港前提 信守君子之爭承諾 日散佈「中國威脅論」難掩軍力擴張
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各界人士談特首選舉

倡君子之爭 反流選圖謀
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在由

香港11家傳媒舉行的特首選舉論壇
上，候選人唐英年聲言另一候選人梁
振英曾於2003年的一次「政府高層會議」
上，提過「要用防暴警察及催淚彈對
付反對《基本法》第二十三條的示威
者」。前保安局局長、新民黨主席葉劉
淑儀，及前公務員事務局局長王永平
均表示，無論孰真孰假，特區政府都
應該表明立場，倘指控屬捏造應予譴
責，倘真有其事，更應譴責控方洩
密，否則行會未來將無法有效運作。

反對派要求周三辯論
公民黨黨魁梁家傑昨日在香港電台

節目《城市論壇》中聲言，是次事件
「關乎香港的核心價值」，「茲事體
大」，「公眾利益應凌駕於行會保密制
之上」，要求政府公開有關的行會紀
錄，更稱梁振英「有責任證明自己清
白」。工黨亦稱已去信立法會主席曾鈺
成，提出於周三辯論引用特權法調查
事件的緊急議案，向政府索取行會當
年的會議記錄。

葉國謙：應由控方提證據
民建聯立法會黨團召集人葉國謙昨

日在接受傳媒訪問時表示，是次事件
應該由指控的一方提出證據，並強調
立法會不應因為某人的言論就隨意引
用特權法索取行會資料，更不應直接
介入特首選舉。
工聯會立法會議員王國興亦不認同

反對派的做法，強調應該由指控者先
「㟊出事實根據」，並認為立法會應首
要處理民生等重要議題，而妄言引用
特權法實無必要：「求其一樣㝚（都
引用），咁（立法會）咪好唔得閒？」

葉太：政府有責保護機密
新民黨主席葉劉淑儀昨日在《城市

論壇》上亦指，行會的會議紀錄不會
列明某人說了甚麼話，故即使當局公
開也「沒有意思」，並強調任何人，包
括前政府高官，都不應打破行會百年
以來行之有效的保密原則，而「公眾
知情權不是絕對」，任何政府都有責任
保護機密。否則，行政會議就無法履
行基本法規定的職責。
因此，她認為，特區政府應該出來

譴責任何洩秘的言論及行為，否則
「日後冇人夠膽向政府提供意見，行會
就不能有效運作」：「行會討論很多
敏感話題，包括商業敏感話題，如將
會批地或建設大型基建等，如果有人
披露誰人說過甚麼，到時就沒有人敢
說話。」

同場的香港中文大學政治與行政學系副教授黃

偉豪亦指，行會紀錄並非「逐字逐句的紀錄」，
故即使政府公開作用亦不大。

王永平：洩密者應受譴責
王永平在接受傳媒訪問時亦強調，倘指控並無

其事，特區政府應予譴責，倘「真有其事」，特
區政府亦應譴責洩密者，而無論如何，政府在這
問題上必須有一個明確態度。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖、歐陽麗珠）

由來自不同界別選委籌備的特首候選人論壇今

晚舉行（見下表）。香港社會各界人士都認

為，特首選舉應當是君子之爭，各候選人應該

比理念、比政綱，並摒棄成見，顧全大局，順

利選出特首人選，全力挫敗反對派鼓吹的所謂

「流選論」。 （尚有相關新聞刊A19版）

盧文端：摒棄成見和衷共濟

身為特首選委的全國政協外事委員會副主任盧文端

表示，特首候選人唐英年和梁振英都是中央接受
的行政長官候選人，是香港愛國愛港力量的代表性人
物，而兩人在競選的過程中都曾表示希望能夠進行公
平、公開、公正的競選，做到君子之爭，故衷心希望兩
位愛國愛港人士識大體顧大局，在競選的最後階段回歸
君子之爭，以爭取市民和選委的認同。
盧文端又強調，成功完成特首選舉事關「一國兩制」

順利實施和港人的福祉。愛國愛港選委肩負㠥香港700
萬市民的重托和中央的期望，無論個人有甚麼利益訴
求，都要跳出「小圈子」，摒棄成見，顧全大局，和衷
共濟，順利選出特首人選，全力挫敗反對派鼓吹「投白
票」、竭力製造「流選」的圖謀。

劉宇新：顧全大局反對流選
全國政協委員、商界選委劉宇新表示，特首是香港的

最高行政首長，必須是一名真正的愛國愛港者，其品格
和能力也有較高的要求，故希望是次特首選舉是一場君
子之爭，讓市民可以在「優中選優」，並坦言候選人受
到對手及社會的監察、質詢，只要在合理合法的範圍
內，同時不涉及毫無事實根據的抹黑，都是允許的，而
各候選人都應該遵守這遊戲規則，競選之後更可繼續做
朋友以至同為香港服務。
他又強調，香港選舉新任特首，是一件嚴肅的事，而

選委的職責是通過投下神聖一票，選出一名對國家有
利、對香港有利，能得到香港市民支持的行政長官，任
何企圖通過「流選」辦法以貶損和破壞此次選舉，阻止
新特首產生的做法都不值得支持。他呼籲所有愛國愛港
的選委要顧全大局，堅決反對「流選」的圖謀。

葉劉淑儀：望選舉重回正軌
新民黨主席葉劉淑儀說，是次特首選舉是邁向普選一

個過程，雖然被指為「小圈子選舉」，但各候選人均大
打「民意戰」，反映他們一直受「大圈子」的影響，故
希望各候選人在今晚的論壇上，將選舉重歸納入正軌，
討論政綱、理念來爭取市民的支持，不要再「互擲臭彈

和爆內幕」，否則只會反映香港政治不成熟。
她昨日並引述《文匯報》近期的報道，強調報道清楚

反映中央不希望「流選」，又認為是次選舉一旦「流
選」，將會對香港政治發展帶來很大的影響，又指新民
黨將於本周六開會，決定他們的投票意向。

陳婉嫻：認真辯論民生問題
工聯會副會長陳婉嫻坦言，各候選人在電子傳媒舉辦

的論壇上，未有真正全面比拚理念或政綱，「例如唐英
年沒有深入說明他的『本地孕婦一人一床位』如何做得
到；梁振英說長者每人有2,200元津貼，為何比對手的
3,000元少？梁也沒有解釋」，表現「令人失望」，並希
望今晚的論壇能「重回正軌」，大家集中較量政綱，認
真辯論如何解決房屋、老人等問題，並透露在今晚論壇
後，工聯會將會有更清晰的投票意向。

王國興：比拚政綱回歸根本
工聯會立法會議員王國興亦期望，各候選人在今晚舉

行的答問大會可以比拚政綱，就政綱及治港方向作闡
述，「回歸根本」，讓市民清楚知悉他們一旦成為特區領
導人，可帶領香港往哪個方向走。他又坦言上次辯論中

出現「抹黑式的競爭」，令人失望，「就算是在區議會選
舉及立法會選舉也是不可取的，更何況於特首選舉」。

高永文：謹記促進良性競爭
選委高永文昨日亦指，希望特首選舉是一場真正的君

子之爭，因為香港社會不單要求選出一名好特首，更希
望是次選舉過程中可作為未來特首普選的示範，故各團
隊都要謹記促進良性競爭的責任。

■盧文端 資料圖片 ■劉宇新 資料圖片 ■葉劉淑儀 黃偉邦攝

■陳婉嫻 ■王國興 資料圖片 ■高永文 彭子文 攝

選委特首論壇詳情
時間：今（3月19日）晚7時30分至9時30分

地點：九龍灣國際展貿中心3樓

大會程序：

環節 每名候選人發言時限

1.候選人介紹政綱 3分鐘（#）

2.選委提問（主持人即場抽籤選

出提問者，每人提問限時30秒）
17分鐘

3.公眾提問（主持人即場讀出大會

前已隨機抽出的網上提問，時限 9分鐘

每題為30秒）

4.候選人總結 2分鐘

（#）候選人發言先後次序於大會正式開始前由主持人抽

籤決定

資料來源：選委答問會籌備委員會

製表：香港文匯報記者鄭治祖

58%網民「喜歡」梁振英
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）據國際青年商會昨日

公布的調查發現，有3成受訪者表示十分同意負責任的
選委在投票時不可投白票或不投票。
該會於上月底至本月17日進行網上問卷調查，訪問了

585名網民，發現51%受訪者認為梁振英「最能團結各
界」，遠超唐英年的19%及何俊仁的2%。另外，有58%
「喜歡」梁振英，只有1成人「喜歡」唐英年。


